

## Mejora TLCAN precio de leche (El Reforma 21/02/08)

Mejora TLCAN precio de leche (El Reforma 21/02/08) Con la entrada en vigor del tratado, Liconsa ya no está obligada a comprar un mínimo de leche nacional ni a pagar un precio fijo Verónica Martínez Ciudad de México (21 febrero 2008).- La entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos en materia de leche trajo un alza de 6.8 por ciento en el precio al productor, afirmó Juan Arizmendi, representante del sistema-producto leche. "Con la entrada del TLCAN, Liconsa ya no estaría obligada a comprar un mínimo de leche nacional ni a pagar un precio fijo, porque ahora estamos en el libre mercado, pero estuvo bien porque ahora nos pagan 4.70 pesos por litro, esto es 30 centavos más que el año pasado", comentó Arizmendi. Recordó que para los productores, el precio al que compra Liconsa es muy importante, porque significa una referencia para la industria, ya que pagan lo mismo o un poco menos que Liconsa. "El precio de Liconsa es importante, por eso tuvimos negociaciones y aceptaron pagar 30 centavos más, pero esto ya es el libre mercado, por eso desapareció el precio fijo de referencia o los mínimos de compra que estaba obligada Liconsa y además los programas del Gobierno como 'ordeña por contrato'", dijo Arizmendi. Hasta el año pasado, los productores de leche tuvieron apoyos si le vendían a Liconsa o a la industria. Por ejemplo, en el caso de Liconsa, la paraestatal estaba obligada a comprarle al productor la leche en 4 pesos por litro y además debía comprar un mínimo de volumen. Y otro caso es el programa que sólo operó el año pasado, que se llamó "Ordeña por contrato", y consistía en que la industria comprara cada litro en 4 pesos y la Secretaría de Agricultura apoyara con 40 centavos por cada litro. A partir del 1 de enero de este año, México y Estados Unidos tienen libre mercado en leche, tal y como lo establece el TLCAN, lo que significa que el País puede importar leche estadounidense libre de aranceles o cupos. Ninguno de los dos programas mencionados se mantuvieron, razón por la que los productores de leche se manifestaron a principios de año en las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), en demanda de un mejor precio para la leche. "Ya no tenemos programas de apoyo, lo único que logramos negociar es que nos aumentaran el precio de compra, lo que es importante, y aunque nunca será suficiente sí fue una mejora; pero estaremos trabajando con el Gobierno para que se implementen apoyos al productor", dijo Arizmendi.